

V. Miguel Ruiz Villaverde
Proyectos

LA CIGARRA

PERIODICO POLITICO INDEPENDIENTE

SUSCRIPCION.

Almeria, un mes, 0'75 ptas.
Provincias, trimestre. 2'50 «
Número suelto. 0'10 «

Insértense ó no los originales, no se devuelven
Toda la correspondencia á la Redacción,
Volante 9.

DIRECTOR

Antonio Valverde Garcia.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

En la 1.ª plana, línea, al mes. 1 ptas.
Id. 2.ª y 3.ª id id. 0'50 «
Id. 4.ª por línea y trimestre. 1 «

Los suscriptores tendrán un 50 por100 de rebaja en los anuncios.

No se insertarán anuncios ni comunicados si antes no se hace el pago:

ABUSO INTOLERABLE.

¡EL ILUSTRE SALMERÓN VENCIDO POR LOS CONSERVADORES!

Almerienses, republicanos sin distinción, hijos todos de esta desdichada Ciudad, sabedlo y ruborizaros, el más preclaro, digno y honrado por sus reconocidas virtudes de todos los hijos de esta provincia, el eminente y caracterizado republicano, D. Nicolas Salmerón y Alonso, gloria española de este siglo, ha sido detestado como hijo adoptivo y el más predilecto de Almería.

El pavimento que ocupa la casa del pueblo, ese edificio que representa el congreso de se reúnen los elegidos para el cuidado de nuestros intereses y moralizadora administración, ha sido mudo testigo de una derrota tan inexplicable como nunca bien sentida.

En ese centro, hoy convertido en *feudal fortaleza del dueño* de nuestros montes, *hizo* repetido una y otra vez el immaculado nombre del Sr. Salmeron, por almerienses que en él tienen asiento, siquier sea, en el concepto de *adalides* de la predominante y liberal política.

Hombres que representan al actual partido, *concejales adheridos*, por... lo que fuere, que esto no nos incumbe, al cabeza de la desvastadora mancha *langostina*, pronunciaron el respetabilísimo nombre del ciudadano Salmeron, haciendo cruda oposición al proclamamiento de aquel como tal hijo predilecto, proclamamiento que en verdad no necesita; pues que en el interior de los seres de conciencia honrada, ha mucho tiempo se encuentra gravada esta distinción, ésta merced digna de tan invariable hombre.

Más es triste, tristísimo, y lo repetimos un millón de veces que necesario fuere; ves como de bocas que antes de nombrarlo, debieran respetuosamente inclinarse y bendecirlo, que á ello le hacen acreedor sus intachables virtudes y modestia; se le posterga, y por quien? por aquellos que mas reconocen cuanto se merece; pero tambien por los que mas decididamente se hallan al lado del *amo del suntuoso palacio*.

No es bastante, pues, que este honrado vecindario sufra el indigno martirio de verse representado por hombres que juegan con sus intereses y hacen de su administración *vil trata*, por nunca consentida ni aun en aquellos países en que el sentido común no ocupa la debida forma ni lugar.

No son suficientes, volvemos á repetir, el vergonzoso escándalo y atropellos que á diario se nos muestran con los abusos y desaciertos que presenciarnos, abusos y desaciertos, consentidos y amparados por los que se erigieron en esciqués y nos gobiernan al igual que si se tratara de un pueblo salvaje é inculto, echando... á baratas sus mas caras necesidades é insultando

despóticamente al inteliz contribuyente á quien *chupan con mercenario ahinco* el jugo de que se alimentan, cual otras plantas venenosas y de inmediato contagio.

Pero no nos escandaliza esto, hemos visto mas; y allá donde las *huestes conservadoras* tienden su mirada de *aprovechamiento*, allá han quedado gravadas sus huellas, como otras tantas manchas de *ludibrio* y baldón que pesarán sobre las ya sucias páginas de la historia de este huérfano pueblo, para eterna sonrojo de quienes cometieron actos tan infames, llamándose almerienses y liberales con sin igual sarcasmo, así como de quienes les consuntimos y damos pié á mayores agravios.

¿Pero es natural que así sea; pues otros efectos no podía producir la *heróica* trazaña de un general que ha cubierto de laureos su ya *célebre* nombre, con la muy *descaída* restauración!

Es, pues, cuestión gravísima la que hoy preocupa á este honrado vecindario, con la provocación lanzada al rostro de la familia republicana; y sin apasionamiento alguno, á la vista de ofensa de tal índole, hacemos nuestra la misma, teniendo por base la misión de periodistas independientes y atentos á lo que á Almería y sus hijos afecta, con más la honra de apellidarnos republicanos.

Celebrose sesión por nuestro municipio, en la noche del lunes último, sin que á la misma concurrieran todos los señores concejales que la forman.

Dos nombres fueron lanzados á la audición, dos nombres al igual respetados y queridos por los hijos de este pueblo, el de Don Julio de Vargas Machuca, esclarecido redactor-jefe del popular periódico *El Liberal* y representante de la prensa asociada de Madrid; y el de Don Francisco Silvela ministro que era de la Gobernación el día 11 de Septiembre pasado, fecha de tristes recuerdos para nosotros, recuerdos que en nuestros cerebros viven, por haber formado los acontecimientos de tan infausto día, época de luto en la tan referida historia de Almería.

Tratábase de nombrar hijos adoptivos de esta Ciudad á ambos Señores, en agradecimiento al bien que á ella prestaran, acudiendo en su auxilio y enjugando el llanto de sus desgracias.

No tenemos para que manifestar nuestra adhesión al Señor Vargas, digámsimo periodista, á quien debe Almería mucho; y por todos conceptos merecedor de proclamarse hijo adoptivo, á tal es acreedor por su actividad y celo, con mas las continuadas gestiones por él hechas en beneficio de Almería; y nó cabe por tanto discusión en nombrarle; pero tornemos la mirada hácia el Sr. Sr. Silvela, recientemente destituido-

del cargo que de ministro revistiera; y hallaremos un hombre que tras si en su mortal caída, ha arrastrado el purpúreo manto la *Sinceridad electoral*, rasgándolo en mil girones.

Mas aun, el Sr. Silvela, como ministro de la corona, nos ha visitado en días de duelo y luto, por virtud de expreso mandato del gobierno, desafiándose en dirigir la palabra á este pueblo, que en el viera la encarnación de sus necesidades.

Que el Sr. Silvela, ha impulsado un algo las obras públicas de esta provincia, ramo vergonzosamente dado al olvido por los pésimos gobiernos de la monarquía, es verdad; pero no lo es menos ciertamente, que esas obras serán pagadas con el producto de la *corrida* *solitaria* y *de* el de fondos de la Nación, que no solamente no los posee, sino que yace empollada y esclavizada al perpetuo rédito, que día en día *se* *abiguala*. (Producto lógico de una administración descompuesta y en extremo insultante.)

Que cuando Almería esperaba oír de labios del Sr. Silvela, representante del gobierno, esas alhagadoras frases de consuelo, que aun cuando no otra cosa, suenan al oído del desgraciado cual timbre armonioso de acentuado lenitivo para sus penas, sufrió este pueblo el *marcadísimo* desaire de no serle dirigido ni un saludo tan siquiera, por el que más que otra cosa, parecía venir por el rigor de la fuerza, y cuando ya hubieron pasado aquellos tristes momentos de agonía y acerbos dolores.

¿Pues que, la desdichada Almería, esta martir de resignación no es acreedora á que los gobiernos de la restauración la atiendan, ya que no por sus desgracias, por la suma de millones que como tributo paga á la monarquía, para mantenerla en el frusto y ostentación de que *despotamente* *hace* *alardo*?

¿Donde y en qué se invierten los millones salidos del misero suelo almeriense, en el que no existen, ni un trozo de carretera bien concluido, sin vias-ferreas, sin que sus ricas minas puedan ser explotadas por falta absoluta de acción en quienes por ella debieran mirar, y finalmente, donde todo se agosta, donde todo muere, hallándose su suelo sembrado de hambres y miseria, y sus pobladores emigrando á la Argelia?

¿Quién trae todo esto á la Nación y muy en particular á la provincia de Almería, sino que los gobiernos monárquicos turnantes en el poder, que han hecho de su administración, mesa revuelta en la que cada cual ha mangoneado á sus anchas, con el descarro del *einismo* personificado?

Pues bien, contemplado el cuadro que hemos dejado consignado en el anterior

párrafo creen por ventura, los representantes en esta localidad del actual poder, que nosotros, los verdaderos hijos de Almería, los que blasonamos de hombres independientes y comulgamos en las sábias doctrinas del ilustre Sr. Salmerón, hemos de consentir, verle pospuesto, siendo como es, la justicia encarnada, la virtud personificada y la honrradez immaculada y sin tacha, á un hombre, que si bien le reconocemos talento y virtudes, no puede en manera alguna, blasonar de voluntad viril, y si de dictador á su capricho?

Por ello, insistimos, alguna vez señores conservadores, la verdad, el derecho, la justicia y la virtud, han de abrirse paso entre el caos de ponzoñoso hálito que venimos aspirando de hace años, con notable perjuicio de nuestros intereses y vidas?

Los concejales que al pueblo republicano representan en nuestro municipio, dieron á las huestes monárquicas, en la sesión última, una prueba de alteza de miras ayudándoles con sus votos para el nombramiento de sus dos candidatos, como hijos adoptivos de este pueblo, dando generosamente, en igual reciprocidad, por parte de aquellos, cual cumplía á caballeros; pero ¡Oh desengaño! tan luego se hizo uso del nombre de Sr. Don Nicolás Salmerón, recordando al Ayuntamiento, la oferta que de hace tiempo tenía hecha para tal adopción, tomaron la palabra los señores... no queremos recordarlo; por que nos parece mentira abrigue Almería en su escuálido seno hombres que no sientan por tan honrada persona, el cariño y admiración á que por su ya referidos una y otra vez, talento y virtudes es merecedor.

Pero á que nos cansamos, en la conciencia de todos los buenos hijos de Almería, está la comportación de los señores concejales que se opusieron al nombramiento de éste ilustre vástago de Almería; y es mil veces más hermoso, morar en el pensamiento sano, que en las actas de un municipio arbitrario é injusto, que así respeta las sagradas leyes de la razón y la justicia.

¡LOOR Á D. NICOLAS SALMERON, Y ETERNO MENGUA PARA SUS OPOSITORES!

Este es el grito que por doquiera se repercute en los labios de seres honrados, á quienes las cadenas del caciquismo no ha podido ni podrá aprisionar.

ANTONIO VALVERDE.

Puntos suspensivos.

Si cada vez que se nos presenta ocasión de coger la pluma para tratar ciertos asuntos, hubieramos de templarla procurando, darle los grados de calor que la importancia del mismo requiriere, debieramos en el caso que nos ocupa dirigir nuestros pasos á los antros infernales, para allí, en el fuego del Aberno, poder afilarla tan perfectamente, que ésta no tubiera, ni aun las propiedades geométricas inherentes en todo cuerpo.

Y si una vez templada ésta, la dejaramos correr sobre el papel impulsada por la desagradable impresión que en nuestro ánimo produjera el conocimiento de ciertas cosas, y las cuartillas que primeramente emborronamos sin oír á la Prudencia y sin miedo al Sr. Fiscal, pudieran publicarse para escarnio y baidon de ciertas gentes, es seguro, es indudable, es positivo, que el público tendria que apartar los ojos de ellas por el asco que indubitablemente habian de producirle su contenido.

Y si aquellos en fin, que tenemos el deber

una vez venidos al estadio de la prensa de delatar actos, censurar personas é intentar corregir errores, fueramos tan irresponsables y libres como el jugueteo adolescente al que no alcanzan los rigores de la Ley, y como el ave negestiosa que desde lejos se parara á contemplar nuestras... serias, lo repetimos, es seguro, es indudable, es positivo que habriamos de dar ocasión una vez fijes nuestros ojos en un asunto, de que se escandalizaran y maldigeran esas conciencias honrradas que aun quedan en la sociedad, ante los cuadros de lepra que con de-graciada frecuencia habriamos de esponer ante su imparcial consideración.

Pues bien; se nos presenta ocasión de delatar un hecho hasta hoy incalificable, cometido en un digno empleado de esta Administración de contribuciones (sin adjetivo) y... aqui aquel refran de, «trabajar en invierno frio...»

Intentamos llegue á conocimiento del Gefe... Supremo el que en la dicha Administración hay empleados que se pasan el dia *pidiendo trabajo en cualquier negocio, mientras que algun meritorio desempeño puestos que áeste por hecho y derecho corresponden*, (por que entendemos que el personal de plantilla nunca debe verse postergado por esos señores) y... refran al canto «predicar en desierto.»

É intentamos por último hacer comprender lo... nocivo que es el que haya favoritos con disgusto de los demas oficiales de cuya voluntad dependan los... destinos de la nación y... refran en puertus «dame pan cte. cte.»

Ahora bien, se nos ocurre preguntar ¿Es que no hay más ley que la de la *potestativa-conventencia!* ¿Es que somos tan poca cosa que no llega nuestra honra hasta el punto de que se tome acta de lo que delatamos en este humilde semanario? ¿O es en fin, que tenemos que resignarnos á sufrir los caprichos de esos (como deciamos en nuestro número anterior) parásitos dañinos, dignos mas bien de una... con lo que todos y con gran contentamiento ganariamos?

Pero no es esto solo lo que se ofrece á nuestras consideraciones; cogemos el escabelo de la fria razon haciendonos interfecto y pretes del sentimiento popular con hacer la auptosia en el cuerpo de el interfecto y de la otra é instantaneamente brota en nuestro cerebro una idea, y sentimos asi mismos un estremecimiento repulsión ante un cuadro en el que se ve predominan colores tan... é indefinidos, que lo decimos sin reserva, instantaneamente abrimos los brazos para estrechar con triste efusion, á las victimas y nos sentiriamos defallecer si al intentar por nuestra parte computar lo que creyeramos dañado, ni vieramos que por otros y con un ardor digno de todo encomio, habia otro cirujano intentando atajar ó cortar los progresos que visiblemente ibahaciendo la gangrena en un cuerpo que por momentos agonizara.

Mas la religion cristiana aconseja á sus creyentes fé, resignación y espera; y nosotros que nos orgullecemos de serlo, por hoy tendremos fé, nos resignaremos y esperaremos 1.º en la rectitud no desmentida del Sr. Delegado á quien hacemos la justicia de creer ignora lo que sucede; 2.º á respetar asi mismo la decisión que adopte por que ha de ser arreglada á Justicia y 3.º á que demuestre que no somos lo que arriba decimos, no por nosotros, que ya sabemos que no *semos naa* sino, por que hay *necesidad* de que se demuestre de una vez para siempre, ó que han sido apreciación fortuitas y caprichosas las que por refranes hemos hecho en nuestros anteriores periodos, ó que no en valde todo lo esperamos de él, cual los irraeñitas en el desierto esperaban el maná que habia de sustentarlos

del Mesias que, ya con antelación el profeta Divid les anunciara.

JOSÉ MAEZO.

Amigo cariñoso de la infancia, compañero inseparable y coareligionario en ideas y pensamientos desde tu más temprana edad, ya no existes, la mano inexorable y rígida de la muerte, nos ha separado, á ti, para gozar del premio que á los elegidos como tú guarda la Providencia, y á mí envuelto en la viciada atmósfera de este planeta, contagiándome á más y mejor en sus podredumbres y mundanales pasiones.

Triste final reservábase el negro destino, tu que merecias por tus virtudes é intelectuales dotes vivir para ensanchar el campo de tu nada vulgar criterio, dando luz á las inteligencias y siendo un esforzado campeón de las ideas que tu alma abrigaba, has bajado al seno obscuro de la fosa, sentido y llorado, á la manera que puede sentirse y llorarse un espíritu como el tuyo, grande y generoso en vida.

Recuerdos quedan gravados en el alma de los seres que viven esta generación, del paso por el espinoso camino de la vida, de hermanos que ya sucumbieron en medio del amor sagrado de la amistad con que en presencia mutuamente honrábanse.

Sentida es la pérdida del padre, del hermano ó del pariente, de quienes tantos presentes nos dejaran; mas no es menos sentida, la del amigo noble, leal y desinteresado con quien confraternizaramos; este amigo, lo has sido tu para mí; y tu desaparición ha causado en mi alma, al par que honda pena, llenar un hueco, existente en ella de luto y sentimiento.

Un sufrir tan prolongado como apreciable en tu preciosa existencia; dejás á tu buen padre y hermanos quienes nunca bastante te llorarán; pero á la par de ellos han quedado acentuados tus recuerdos y envidiables condiciones en el corazón de los seres que componen tu familia, y de aquellos, que cual yo, nos enorgullecíamos llamándonos tus amigos.

Modesto es el tributo que rindo á tus merecimientos; pero no por ello es menos grande el eternal acuerdo que de tu sincera amistad yo guardaré.

¡Descansa en paz!

A. V.

Ojeada politica.

Todo llega ne este mundo, y por consiguiente, llegó definitivamente el dia de la crisis del ministerio Cánovas-Silvela.

Pero ha sido más que esto: ha sido la última crisis del partido conservador.

—El último acto del Sr. Cánovas implica una verdadera derrota sufrida por el partido conservador.

Todos consideran este acto como una gran desdicha del antiguo monstruo.

El partido liberal ha obtenido una gran victoria sin luchar.

—Nuestros conservadores está soliviantados.

La solución de la crisis les ha producido un efecto deplorable.

Si Sagasta estuviera al frente del Gobierno, no habria sufrido tan honda impresión.

Ni tan amarga.

—En cambio los romeristas no caben de gozo en el propio pellejo.

Se contentaban con Bosch.

Y les ha venido el mismo, mismísimo

Romero.
Aunque ultramarino.
—Ya están en el poder los reformistas.
Mejor dicho: ya es ministro el señor Romero Robledo.

Porque Bosch se ha quedado otra vez en el poder.
Entre Romero y Bosch, Romero ha adoptado por Romero.

Era natural.
La caridad bien entendida empieza por uno mismo.

—¡Fabiél ¡Isasa!
—¿Qué dirá la historia de estos caballeros, si es que dice algo de ellos?

—Al Sr. Linares Rivas le hizo ministro la célebre izquierda democrática.

Hoy lo es con los conservadores.
En el círculo de la calle de las infantas y en el de la calle del Lobo, de Madrid, era tan demócrata que dejaba atrás á Moret y á Lopez Dominguez.

Hoy los llamará demagogos.

¿Y á esto se llama hacer política?

¿Y á esto se llama ser hombre listo?

—El Sr. Romero Robledo, ministro hoy de Ultramar, es el mismo señor que con el general Lopez Dominguez organizó el partido reformista, porque le parecían poco liberales hombres como Moret, Montero Rios y Martos.

Conviene advertirlo, porque tal vez haya quien, recordando los famosos discursos del Círculo y del Teatro Real, presume que se trata de algun otro político del mismo nombre y apellido.

Y nada, no; es el invariable antequero.

Solo que una vez más nos le han cambiado.

—Hubo un tiempo en que se preguntaba: ¿Quién es Pedregal?

Con mayor motivo se preguntan hoy las gentes: ¿Quién es Concha castañeda?

—Y para celebrar es caldo otra crisis en puerta.

Atquid, chupatis presupuestis. Amen.

Duro y a la cabeza.

Ha llegado á nuestros oídos, que el 1.º del corriente, una respetable persona que es á la vez defensor de nuestro pueblo denunció ante el Sr. X. de esta Capital á dos pájaros de cuenta que hoy desempeñan puestos de bastante importancia en... como 2.º Jefe el uno y favorito el 2.º y cuyo Sr. X. en vista de que el asunto motivo de la denuncia no era por lo pronto de su jurisdicción, tuvo que inhibirse de él esperando se le pase el tanto de culpa que resulte del expiente que esperamos saber se incoe.

Si no conociéramos al denunciante (que diz vive en la calle de N. R. núm....) lamentaríamos la impotencia del Sr. X. pero como sabemos, lo honrado y decidido que es en todos sus actos creemos no ofrecer envano al ilustrado público, la especie de que no desmayará el tal en su propósito, aunque haya que dar un espectáculo, llevándolo á la cárcel ó á donde corresponda á esos dos denunciados envueltos en las pruebas que el denunciador haya adquirido para conseguir lo que por lo pronto se diz no ha podido ser.

¿Desmayará V. Sr. denunciador?

Creemos ofenderle con pensar que tal hiciera.

Era de esperar.

Parece que como consecuencia lógica de la anómala y poco ca...riñosa conduc a observada por algunos concejales en la última sesión de Ayuntamiento en la que se acordó el nombramiento de hijo adoptivo del ilustre Sr. Salmeron y de cuyos por-

menores está en autos, nuestro ilustrado público, se prepara para hoy ó mañana imponente manifestación popular que podría... pedir para esos idiotas que cual dijo Jesus no saben lo que se hacen,

¡Quiera Dios que no haya lugar á que se parodie la conclusion del Tenorio en su 3.º acto.

TRASLADO.

Con bastante sentimiento hemos sabido el traslado del Sr. Don Ramón Orellana digno Delegado de Hacienda de esta provincia y el que al abandonarnos deja un puesto que no todos sabrán desempeñar con la honradez, suficiencia y prestigio de que ha dado pruebas en el poco tiempo que ha permanecido entre nosotros.

Creemos que la cuestioncita que cerca de él tenemos pendiente, será una prueba más que nos dará ocasión á que en su limpia hoja de servicios (Caso de que mañana hubiesen de leerse) tengamos que consignar con un algo más que le honre aunque sea justicia, y nunca la maldición que á ser esta hubieramos de lanzarle intentándole alcanzara aun siendo allende los mares.

Dice nuestro colega *La Linterna* de Velez Rubio.

Mapa Geográfico

Se está haciendo uno de España con honra con el objeto de que cada uno sepa donde está y por donde anda.

Hemos visto una prueba de este trabajo cuya importancia no necesita encarecerse, y del cual vamos á dar una idea á nuestros lectores.

De la nueva configuración, de España, resulta que nos hemos ajado de Gibraltar, casi tanto como nos hemos acercado á Africa.

En los trabajos geográficos hechos para este mapa, se vé que Sierra-Morena está en todos puntos.

Sus rios son; el rio revuelto y el rio que suena.

Hay en ella varios puertos, pero los mas concurridos son el de pálos y el de arrebatapapas.

Las cartas se han elevado mucho, pero no pasan del bolsillo del contribuyente.

Llano, no hay camino ninguno.

De prominencias la mayor es la deuda, cuya altura es imposible dominar á pesar de que se dobla facilmente.

Santander ha sido borrado del mapa, por creer que era un nuevo Santo.

Carreteras, ya no quedan mas que las mujeres de los carreteros.

Montes, en si todas las poblaciones, en cuanto á cabos, hay muchos cabos sueltos, algunos cabos segundos, y hace gran falta un cabo de vara.

La España con honra no tiene grados de longitud ni latitud, por que está degradada.

Notas sueltas.

Dice nuestro apreciable colega *La Cronica Meridional*:

Los fugados de Presidio, aun no han sido habidos. La Guardia civil dió anteanoche una batida en todos los alrededores de la Sierra Alhambilla, hacia donde aquellos se dirigieron, sin conseguir capturar á uno sólo, ni adquirir antecedentes del rumbo que siguen.

El jefe de la fuerza regresó ayer á esta capital, volviendo á salir en la tarde con dirección á la Sierra, con el fin de inspeccionar la fuerza que ayer continuaba el reconocimiento en todos aquellos alrededores.

Segun noticias directas de los Guardias que primero emprendieron la persecución de estos malhechores, al dispararles desde el terraplen del ferro-carril, dos de ellos cayeron á tierra prosiguiendo los otros dos su marcha con gran velocidad.

La pareja, entonces persiguió á estos últimos, creidos los guardias de que los otros se hallaban heridos de gravedad ó muertos; pero cuando regresaron al sitio en que estos debian hallarse, observaron que todo habia sido una estratagema, pues ni se hallaron vestigios de ellos ni nadie pudo dar razón de su paradero.

Despedida.—Don Rafael Fernandez y Rodriguez Soria, ha marchado á Lorca, punto de su residencia.

Los hijos de Almeria á quienes el Sr. Rodriguez Soria ha enjugado tantas lágrimas envíenle por nuestra mediación su reconocimiento.

Almeria, tendrá que agradecer eternamente á tan filántropo como desinteresado caballero, el interés que ha demostrado en sus desgracias y pesares.

La redacción de LA CIGARRA estima, en cuanto vale, la ejemplar conducta del Sr. Don Rafael Fernandez, á quien saluda al igual que á su apreciable familia y Director de nuestro apreciable colega *La Avanzada* Señor Lopez Galindo.

Traslado.—Como verán nuestros lectores por el anuncio de la cuarta plana, el Colegio de San Ignacio de Loyola, se ha trasladado por mejora de local, á la Calle Real, núm. 13, frente á la pañería.

Conocemos el método eficaz, que su digno y celoso Director, viene siguiendo por espacio de cinco años, que este acreditado Centro cuenta de existencia, y no dudamos en recomendarlo á los padres de familia por la sólida y esmerada enseñanza que en él se reciben. Tambien ha abierto academia de 6 á 8 mañana y de 6 á 10 noche.

Almanaque.—Recomendamos á nuestros lectores el almanaque *Risa para todo el año* 1892, que hemos recibido de la casa editorial de los Sres. Lopez y Compañía, de Madrid.

Dicho almanaque que está impreso con lujo y esmero, contiene 195 grabados y se halla escrito por literatos distinguidos.

Se halla de venta en Almeria al precio de una peseta, en la imprenta de nuestro apreciable colega *La Cronica*.

El Sr. Linares Rivas ha dispuesto que inmediatamente se saquen á oposicion todas las cátedras vacantes en los Institutos de la Península. Se calcula que pasan de 100 las cátedras vacantes que están comprendidas en la disposición del señor ministro de fomento.

En un registro practicado por la policia en las tabernas de Barcelona, encontró en la mayor parte de ellas gran cantidad de latas de fuchina, anilina y otras sustancias nocivas á la salud, como alumbre, alcohol, raices parecidas á la del lirio de Florencia, botellas llenas de líquidos oleaginosos, destinados á clarificar los vinos. En los establecimientos en donde se encontraron estas sustancias se levantó acta.

CONSULTA

D. Juan Garcia Gomez y Ripoll.
Licenciado en Medicina y Cirugia, y especialista en las enfermedades de los ojos.

Consulta diaria de 12 á 2 de la tarde.
Operaciones gratuitas para los pobres de toda la provincia, los sábados de 2 á 4 de la tarde.

ESPECTACULO.

Teatro-Circo de Novedades.
Debut de la célebre compañía ecuestre y gimnasta.

Función para hoy sabado 5 de Diciembre de 1891.

Variados ejercicios gimnásticos, acrobáticos y de prestidigitación desconocidos en esta capital. Animales domesticados.

A las ocho en punto.

Entrada general, 2 reales.

Imp. de LA CIGARRA.

SECCION DE ANUNCIOS

EL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO JENSEN
es el mejor remedio para recobrar la salud.

Este aceite es el más barato y el mejor que se conoce por su pureza y la facilidad con que se digiere, siendo preferible á las medicinas que contiene el aceite, las cuales cuestan 3 ó 4 veces más y no poseen la virtud del Aceite de Hígado de Bacalao Jensen.

La preparación de este saludable aceite se lleva á efecto en un buque adaptado para su fabricación. Este buque va seguido de un gran numero de barcas para la pesca del bacalao, las cuales recorren las costas de la Noruega. Por medio de este sistema se obtiene mucho mejor que por otros medios un aceite fresquísimo, mientras que el aceite obtenido por otros sistemas tiene un gusto desagradable y no contiene cualidades nutritivas y curativas. El Aceite Jensen de Hígado de Bacalao es el mejor remedio para curar la Tisis, los resfriados, la tos, la debilidad general, y un sin número de otras enfermedades.

Gusta á los niños á causa de su dulzura.— Se vende en las principales farmacias del Reino.

DEPOSITO GENERAL. en Almería. Sr. Don F. Salmerón, á quien se les dirigirán los pedidos al por mayor.

PELUQUERIA ESPAÑOLA
DE
FRANCISCO CODINA
Calles de S. Francisco y Alava.

El dueño de este establecimiento no ha omitido gasto alguno para que sus numerosos parroquianos disfruten de cuantos adelantos se conocen en este arte.

Desde las competentes manos para afeitarse sin molestar la piel más delicada, las nuevas máquinas para cortar y rizar el cabello, el gabinete especial para labar la cabeza por medio del Champuy y la ducha, hasta los más ricos artículos de perfumería que utiliza.

Precios de cada servicio 0'25 de peseta, excepto el corte de pelo que son 0'50 de peseta.

Depósito de *El tónico capilar*, remedio infalible para la conservación del cabello, precio tres pesetas botella de medio litro.

No mas cabellos blancos.
AGUA ESPAÑOLA

—«0»—
Específico sin rival para aumentar, dar fuerza, color, brillo y hermosura al cabello.

Ninguno de los preparados que se han exhibido hasta la fecha con el objeto de dar al cabello blanco su primitivo color, ha alcanzado ni alcanzará el éxito que está obteniendo el *Agua Española* por las excelentes cualidades que posee para el uso á que se dedica.—Se expende á 3 pesetas frasco, en las Farmacias de D. José Quesada, P. Purchena; D. Juan Lopez Lopez, C. Granada; D. Antonio Fernandez, calle Real, frente á la China, y en la Droguería de Antonio Guillen, P. de Purchena.

Academia preparatoria
PARA LA ESCUELA GRAL. DE INGENIEROS Y ARQUITECTOS Y GENERAL MILITAR.
CALLE DE HITA, NUM. 11, MADRID.

Director: Eugenio Alons ranés.

Las clases darán principio el 1.º de Octubre. Se facilitan gratuitamente informes detallados sobre toda clase de estudios para carre-

as universitarias ó especitiles. Pídanse personalmente ó por carta al Director de esta Academia.

PAPELERIA
Y OBJETOS DE ESCRITORIO
DE
ORIHUELA Y MAGAN.

Papel comercial, cartas, barba é impresión, libros rayados para el comercio, sobres, plumas y porta-plumas.

Libritos de fumar y fósferos.

Puerta de Purchena núm. 3.

JAIME CASASAYAS.

Unico fabricante en sellos de Caouchoux.

Perfección y ecooomía.—4 ALAVA, 4.

BAZAR DEL LEON.

Ubaldo Abad y Compañia.

Grandes almacenes de quincalla, ferreteria, mercería, pasamanería, blondas, bordados, batería de cocina y otra clase de objetos de lujo en porcelana, china, cristal y marmol.

Surtido general en camas de hierro de última novedad, sillería de remilla de las mejores fábricas del extranjero.

ESTABLECIMIENTO DE CALZADO
DE JOSE ROBLES.

Los materiales que emplea para su construcción proceden de las mejores fábricas.

Buen gusto y reducidos precios.

CALLE DE MARIANA.

A. Castillo Segura.

Gran establecimiento de puntillas, blondas, encajes y toda clase de bordados.

Inmenso surtido en pañolería, chalecos de lana para caballeros, camisas para novias.

50.000 pares de medias de todos tamaños, clases y arreglados precios.

Calcetines finos sin costuras de las más excelentes calidades en blanco y colores.

CALLE DE LAS TIENDAS.

ALMERIA.

ARCA DE NOE.

Artículos concernientes á los ramos de droguería y pinturas.

Preparados en todas clases de colores.—Aceites, barnices.—Completo y variado surtido en brochas y pinceles de todas clases y tamaños.

CALLE DE LAS TIENDAS.

REDACCION Y ADMINISTRACION. VOLANTE 9.—ALMERIA.

SEMANAL SATIRICO Y DE INTERESES GENERALES

Periodico politico independiente

TODO SE ANDARA

LA CIGARRA

SI LA DICHA ES BUENA